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Otro aniversario y 
vamos por más 

Mensaje del Rector Javier Cabanas Gancedo 

S
i bien los tísicos ya 
juegan con un tiempo 
variable, dependiente 
de la velocidad del 
objeto, creo que los 

humanos comunes, también 
tenemos al menos una percepción 
de un tiempo que a veces pasa muy 
lento y otras se esfuma con gran 
rapidez (por ejemplo en los 
exámenes difíciles). ¡Ya se acabó 
el semestre, el año escolar!. ¿Se 
esfumó o se hizo eterno?.. ..,quizá si 
se esfumó, es que fue provechoso, 
que aprendí muchas cosas, que me 
hice más humano, en resumen que 
me hice más adulto, aunque este 
califiicativo no es a veces el que más 
le gusta a la juventud: ¡no te 
preocupes: vas bien!. 
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Si el año se hizo eterno, 
valdría reflexionar el ¿por qué?... 
pues estos años de la vida son 
propios para disfrutarlos, 
exprimirlos y tener deseos de 
alargarlos. 

Con una u otra percepción, 
hay que reconocer que es un tiempo 
que no volveremos a vivir y que 
estos periodos: semestres, años, que 
el hombre ha inventado, nos 
mueven o invitan, cuando se 
cumplen, a la reflexión sobre lo 
pasado y a hacer propósitos para 
corregir rumbos o para emprender 
nuevos retos, ante el comienzo de 
la nueva etapa. 

¿Qué pasa en la 
universidad?: vivimos una etapa de 
cambio, que por su propia 
naturaleza no puede ser corta, pero 
que tú puedes ayudar a consolidar 
y hacerla más breve: "Queremos 
una universidad viva, alegre, 
participan va, solidaria, actual, para 
que todo ello desemboque en una 
mejor formación de tu persona, 
tanto en la dimensión científica del 
conocimiento, como en la senti
mental, cultural y humana''. 

¿Qué hemos avanzado en 
este año en la universidad?: Hemos 
reestructurado el organigrama, 
partiendo de los procesos propios 
que se dan en la institución, 
buscando simplificación, 
mecanización, reducir estructuras, 
con el objeto de que más cantidad 
de recursos de forma proporcional 
puedan canalizarse al área mas 
importante que es la de formación, 
para ello necesitamos tu 
colaboración de disciplina hacia el 
reglamento y tu comprensión 
mientras todos los sistemas se 
ponen a punto. 

Se han desarrollado los 
sistemas para medición de 
desempeño en el área académica y 
de formación, tú nos has ayudado 
en esta valoración de los maestros, 
esta información es muy valiosa, 
está procesada y nos ayudará para 
elaborar planes de desarrollo 

particulares para maestros y en 
forma general para avanzar aun 
más en la calidad docente. 

Se han analizado las bases 
para empezar a partir de agosto con 
la revisión curricular de todas las 
carreras, lo que si bien no cambiará 
los planes de estudio para el 
estudiante actual, pues su plan ya 
está fijo ante la Secretaría de 
Educación Pública, sí influirá en la 
actualización de la temática en las 
materias particulares de curricu
lum. 

Se incrementarán los 
equipos de cómputo para uso del 
alumno en alrededor de un 30% 
para el próximo ciclo, a los equipos 
actuales se les incrementará memo
ria y operarán con plataforma Win
dows 2000, para el año próximo 
esperamos duplicarlos, se ha 

mejorado el "CAE" y se están 
haciendo los proyectos para la 
deseada cafetería. 

Hay muchas cosas 
estructurales más, no quiero 
aburrirte, pero creo que para la 
universidad ha sido un año 
interesante, que tenemos que 
consolidar, te invito a mostrar tu 
entusiasmo por esa vida 
universitaria extra curricular tan 
importante para tu propio 
desarrollo: te invito a entrar a 
deportes, a actividades diversas 
que ya te ofrecemos, a otras 
nuevas, manifiesta tus inquietudes 
por formar grupos con algún 
objetivo importante, que fomenten 
el diálogo interdisciplinario, que 
procuren amigos, espacios para el 
trabajo en equipo, para el 
desarrollo del liderazgo. en fin: que 

sea tu plan. 
El fin de periodo para 

algunos puede ser agridulce, me 
refiero específicamente a aquellos 
que terminan sus estudios, sienten 
la satisfaccion de terminar, sin em
bargo también sienten la nostalgia 
de los amigos que dejan, de la 
terminación de una etapa 
maravillosa de la vida. Para todos 
ellos mis sinceras felicitaciones, 
también nosotros los vamos a 
extrañar, siempre la universidad les 
tendrá las puertas abiertas y dentro 
de ella habrá amigos a los que les 
interesará saber de ti, no te pierdas, 
sigue en contacto con el área de 
exalumnos.Un fuerte abrazo de 
felicitación a todos por los logros 
de este periodo, disfruten con los 
suyos de las vacaciones, si Dios lo 
quiere, ¡nos vemos pronto!. 

Un año lleno de cambios 

U n i v e r s i d a d P o p u l a r A u t ó n o m a d e l E s t a d o d e P u e b l a . 
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Diseño Gráfico 
Realiza la séptima entrega del 

Dummy, el próximo 11 de mayo a las 
10:00 hrs. Habrá muchas sorpresas. 

Informes en las carreras 

Coordinadora: Adriana Deloya González 6o CICOM 

La UPAEP se interesa 
por la ecología 

Por: Laura González Valdiviezo / 2do. Ing. Ecológica 

La vida académica de la 
UPAEP ha llegado ya a 27 años, 
formando líderes que 
transforman la sociedad. 

La UPAEP se ha 
preocupado por los factores que 
afectan al hombre, a la sociedad 
y a su bienestar. Así, la Ecología 
es una necesidad que la 
universidad identifica y hace 10 
años, integró a su familia la 

Directorio 
Mini Jarln ( ahaaaa tisana)* 

«artor 

\n j Jaaa Marte ArgHifci Utjm Mirra 

I..C.C. Cartea Martian Sanean 
!. .( .<. Patricia Salín» Kaaafan; 

I I .< M'llna Arha Sanean 
I '«manka*-*«in r Imagm 

Ml|t«rl Angtl Sain- Mrndk-la 
DaTMtaf 

Villana Ikrio.a I r i w i k l 
Sabdlraclar 

jar*. Ix^t, Dtn 
IMnrao (iréfka 

•jTaanateMaaateaa 

I < ( AM.Mn.Ahaa.al 

Adriana IWknm Uantittl 
Acadantlca. 

Mtenrl Aa«rl Saino. MrndlrU 
(¿alarte 

PalrlrteOtejlVrai 
Rrdacrlan • rarrrrloa a» ratBoi 

J - . Na4arlo Mora 
U 

l iaailalfi Tnrm Torrra 
•UJaaSrain 

Sania IhiarU 
Mayra i'aaia 

M I . la RaMn K«> 
llrlril Itrndon 

•tear» Roaa Carraón 
l i a n «¿oonMci 
Yadtra Palma 

AndrraMrkadn 
Jr.». 1 .raMBo 

I at. DarM OrlU 

Pabaractóa Inlaraa d* te I m m i l a d Cupula r 
Antnanana nal raU"fci «w Parbte i I ' I ' A H ' I . : I 
aar M S Gata SaaUaai, IW4. . I -» . Mrxko. 
K M 111 J :- w 'i I ... aroVnloa. rrparla>ta 
¡ notaa ann anka y n i laal>nmrnu 
unjuinaalaaiteil drl aaaor y no nrfkten 
narraarlammar al arMIr drl periódico. 

carrera de Ingeniería Ecológica 
y Protección Ambiental. 

Hoy esta parte de la fa
milia UPAEP agradece el apoyo 
y preocupación que ha 
mostrado por el área de la 
Ecología, principalmente 
apoyando en la promoción de 
las campañas de reciclaje, así 
como la integración de materias 
referentes a Ecología a los 
planes de estudio de carreras 
como Ing. Civil, Ing. Química, 
Ing. Industrial. Medicina y 
Administración. 

...Pero aún falta más, la 
sociedad somos todos. 
Dependemos del medio 
ambiente, y éste nos 

corresponde a todos. 
Si la UPAEP crece, la 

GENTE UPAEP crece. Los 
cambios deben trascender, la 
conciencia ecológica debe 
crecer y los LÍDERES UPAEP 
no pueden estar excentos de 
ella. 

Son días de fiesta, se 
celebra la trayectoria de la 
institución que nos forma, y hay 
compromisos que se deben 
asumir. La UPAEP se ha 
comprometido con el medio 
ambiente y la ecología .los 
universitarios tienen que apoyar 
este compromiso, los líderes de 
la sociedad; hay que recordar 
que: TU TIENES MUCHO 
QUE VER. 

Ing. Castro recibe 
grado de maestría 
El secretario de 
rectoría recibe el 
grado 

Aragón, Jorge Luis Galván 
Sánchez y Lourdes Reyes 
Vergara. 

¡Felicidades al 
nuevo Maestro!. 

El pasado 4 de mayo del 
presente año. el Ing. Carlos 
Castro Mendoza. Secretario de 
Rectoría de la UPAEP, presentó 
el examen profesional para 
obtener el grado de Maestro en 
Educación. 

Obtuvo "mención 
honorífica", por la destacada 
calidad de su trabajo y 
presentación. Cuyo tema fue: 
"Modelo educativo UPAEP". 

Los sinodales que lo 
presidieron fueron los maestros 
José Antonio Arrubarrena 

Viaje de estudios a 
Monterrey 

Gerardo Flores Ramírez / Medicina. 

El pasado 26 de abril, alumnos de segundo y cuarto 
semestre de la Facultad de Medicina asistieron al XVI 
Congreso Internacional de Medicina "Cáncer: una visión 
integral de vanguardia'", en el Instituto Tecnológico de 
Estudios Superiores de Monterrey, campus Monterrey, 
el cual tuvo una duración de 3 días. 

En dicho Congreso los alumnos pudieron actualizar 
sus conocimientos sobre un tema de apogeo hoy en día, 
como lo es el cáncer inquietándose por las perspectivas 
que plantea el nuevo milenio y esperan con entusiasmo 
asistir a otros eventos de este tipo. Recibieron diversas 
conferencias impartidas por personas de talla 
internacional, además de convivir con estudiantes de 
otras universidades como: BUAP, San Luis Potosí, 
Morelia, Toluca, Saltillo, etc. 

La capacitación refuerza el estudio 

Ing. Castro 

Por Edén Yadira Palma 
6to. CICOM 

Nombre:Alba Carolina Moreno Cuatlayoi. 
Cargo: Secretaría Ejecuiva Bilingüe. 
Características: Activa, alegre y servicial. 
Hobbies: Escuchar música. 
Años que tiene trabajando dentro de la universidad: 

3 años. 
Mensaje para la comunidad universitaria: "Que 

perseveren para alcanzar sus metas y no dejen nada a me
dias*. 
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SINTONIZATE 

Comunicación 
Conferencia: «Peregrina
ción a Tierra Santa» A las 
10:00 hrs. En el salón B-
300. 

Derecho 
Seminario de derecho pe
nal: «Historia y legitima
ción de la cárcel» Por: Dr. 
Iñaki Rivera Beiras A las 
17:00 hrs. En el salón B-
300. 

Diseño Gráfico 
Exposición: «Proyectos de 
diseño corporativo» De 
10:00 a 19:00 hrs. En la 
explanada del edif. «C». 

Física 
«Reunión de sociedad 
Astronómica» A las 18:00 
hrs. Laboratorio de física. 

\ IKRNIS 12 Di: MAYO 
Depto. de Ingeniería 

Entrega de reconocimien
tos a «Profesores de prepa
ratoria del área» A las 
17:00 hrs. Sala Francisco 
de Vitoria. 

Medicina 
Simposium: «Actualidades 
en ginecología y obstetri
cia» Dr. Salvador Miranda 
De 8:p0 a 15:00 hrs. Sala 
Francisco de Vitoria. 

Mercadotecnia 
Visita a la empresa de 
comunicaciones por 
internet «El sitio» En 
México D.F. 

SABADO 13 DE: MAYO 
Comunicación 

Curso: «Técnicas de re
dacción» De 9:00 a 14:00 
hrs. Información: ext. 496 
y 585. 

Depto. de Arquitectura 
Curso: «Neurolingüística» 
Por: Enrique López. 
De 9:00-14:00 y de 16:00-
20:00 hrs. Sala Francisco 
de Vitoria. 

Odontología 
Curso de animación: 
«Cardiocerebro pulmonar» 
De 8:00 a 14:00 hrs. 
Salón A-204. 
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Calidad Académica 
Por: Lupita Torres Torres / 10o. CICOM 

En 27 años de formar 
líderes que transformen a la 
sociedad, la UPAEP siempre 
ha tenido como meta principal 
la calidad académica de los 
estudiantes, una prueba 
contundente es el inicio en este 
nuevo siglo del proyecto 
"Visión 2005". 

El Dr. Octavio Castillo, 
Vicerrector Académico, hizo al 
respecto una breve reseña de 
lo que nuestra máxima casa de 
estudios ha hecho a lo largo de 
más de una década para el 
nivel superior: 

"En 1975 se hizo el 
primer proyecto integral de la 
universidad. Paralelamente 
en el país hubo otros dos 
proyectos de visión a largo 
plazo, uno fue el de la 
Universidad Autónoma 
Metropolitana, que inició en 
1974 y el otro fue el de la 
Universidad Autónoma de 
Aguascalientes". 

Posteriormente el Dr. 
Castillo comentó que en 1979 
la UPAEP se instituía como 
universidad u rbana , al 
t ras ladarse al bar r io de 
Santiago, esta ubicación le 
otorgaba ventajas en la 
facilidad de tránsi to y de 
comunicación. Asimismo 
contaba con las medidas 
necesarias para prevenir los 
problemas que se generaran 
durante su crecimiento como 
campus, espacio físico de 
recreación para los 
estudiantes y en nuevas 
opciones de licenciaturas. Al 
poco tiempo se incrementaron 

el número de edificios, los macs 
tros y la población estudiantil; 
al igual que las opciones de 
licenciatura y postgrados. 

El crecimiento de la 
universidad permit ió la 
incorporación de planes 
académicos y de diferentes 
bachilleratos en la ciudad y el 
Estado de 
Puebla, así 
como la 

creación de 
campus uni
versitarios en 
la Ciudad de 
Tehuacán y 
en el vecino 
Estado de 
Tlaxcala en 
la Ciudad de 
Huamantla. 

En 
1994, después 
de un ex-
h a u s t i v o 
autoestudio, 
la univer
sidad obtuvo 
su acredita
ción como 
institución de 
calidad en la 
Federación de Insti tuciones 
Mexicana Par t iculares de 
Educación Superior (FIMPES), 
asociación de la cual es 
fundadora y en la cual se afilian 
todas las universidades privadas 
del país. 

En 1996 la UPAEP entró 
en un nuevo ejercicio de 
planeación, con el nombre de 
"Visión 2005", basado en los 
valores en los cuales se 

Dr. Castillo 

fundamentaba la universidad, 
bajo la supervisión en ese 
entonces del patronato, (ahora 
junta de gobierno) y el consejo 
universitario. Su objetivo fue la 
formación de los estudiantes con 
alta calidad, tomando en cuenta 
la demanda de 14 públicos, entre 
ellos a los mismos estudiantes, pa

dres de familia, 
m a e s t r o s , 
p r o v e e d o r e s , 
sociedad, go
bierno munici
pal y estatal , 
grupos inter
medios, iglesia y 
la industria. 

Para 
poder dar le 
sentido a este 
enfoque, el 
cambio se hizo 
en toda la 
estructura uni
versitaria. 

El antes 
patronato esta
ba formado por 
algunos de los 
fundadores de 
la universidad; 
este organismo 

rector adquirió la denominación 
de Junta de Gobierno en que la 
duración de sus miembros es de 
3 años, con opción a reelección. 

En 1999 en respuesta a un 
cambio estratégico, asume la 
rectoría el Mtro. Javier Cabanas 
Gancedo, creando una 
Vicerrectoría Académica y de 
Investigación. En agosto del 99 a 
mayo del 2000 se comienzan a 
e laborar una serie de 

herramientas, con el objeto de 
establecer una nueva estructura 
que lleve adelante los cambios de 
la UPAEP. 

Se busca que el estudiante 
salga bien formado en su 
profesión, en valores humanos y 
que se forme tanto en carácter 
como en disciplina, honestidad, 
responsabilidad, solidaridad, 
subis id iar idad. Para buenos 
alumnos, buenas maestros, por lo 
que también se elaboró un perfil 
para el maestro UPAEP basado 
en ocho características entre la 
que destaca el reconocimiento al 
maestro, y éste a su vez tratará 
de ser honesto, dispuesto a 
enseñar, y que además pueda dar 
más de lo que hay en un libro. En 
el aspecto .administrativo, había 
una gran cantidad de directores, 
por lo que se prefirió aprovechar 
sus habilidades como buenos 
maestros para que dieran clases. 
Se desarrollaron sistemas de 
apoyo para la dirección, que 
consisten en los sistemas 
administrativos de relación. 

Por otra parte se pretende 
hacer una categorización de mae
stros con la finalidad de que haya 
una equidad en cuanto a la 
part icipación laboral en la 
universidad. 

El doctor Octavio Castillo 
terminó la charla con el siguiente 
mensaje: "Deben ser conscientes 
de la responsabilidad que tienen 
con su país, están llamados a ser 
los líderes de México, deben de 
prepararse para desarrollar sus 
potencialidades. 
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Por: Paty Díaz 
2o. CICOM 

Elecciones 
2000 

Análisis 
Lie. Díaz Cid • Lie. Sánchez Díaz de Rivera 
El pasado jueves 4 de 

mayo, en la sala Francisco de 
Vitoria, se analizó la situación 
política actual de nuestro país. 
Este evento fue organizado por 
el Departamento de Derecho y 
Ciencias Políticas, bajo la 
dirección del Lie. Matías Rivero, 
quien acompañó en el presidium 
a los distinguidos invitados: los 
licenciados Manuel A. Díaz Cid, 
coordinador del Instituto de 
Investigaciones Políticas de la 
UPAEP y Antonio Sánchez Díaz 
de Rivera, Presidente Nacional 
de Coordinadora Ciudadana. 

Las ponencias fueron 
intercaladas de manera que los 
conferencistas dieran sus puntos 
de vista acerca de las diversas 
situaciones que se viven en 
nuestro país, dándole a las 
conferencias un formato 
dinámico y abierto a la 
participación. 

Se presentaron temas 
como la gobernabilidad, punto 
en el que el Lie. Manuel Díaz 
Cid mencionó que es necesaria 
una revisión de las instituciones: 
la Iglesia, el Ejército, el sector 
empresarial y el sector obrero. 
En cuanto a la Iglesia, dijo que 
actualmente da a la sociedad 
orientaciones éticas y religiosas 
y la anima a participar en 
cuestiones cívicas y sociales 
como las elecciones. El ejército, 
apuntó, es el garante de la paz 
social y la soberanía nacional, 
por lo que es un factor muy 
importante para que se pueda dar 
la gobernabilidad en el país. Por 
su parte, el sector empresarial, 
está dividido en dos: los 
pragmáticos, cuyo principal 
interés son los negocios; y 
aquellos que luchan por la 
libertad y ía democracia , 
posición que tiene mayor 
influencia hoy en día. 

Por su parte, el Lie. 
Antonio Sánchez señaló que un 
factor muy importante que 
influye en la gobernabilidad son 
los medios de comunicación, 
que siempre han tendido a 
favorecer al partido del poder. 
Asimismo, realizó un análisis 
estratégico de las condiciones 
del país actualmente; de este 
modo, dijo que la debilidad de 
México es que "no resuelve los 
problemas de fondo a fondo", 
así, entre estas cuestiones están: 
el problema ético, político y 
económico de la República 
Mexicana; aunque por el 
contrario, la fortaleza de México 
es su cultura y su historia. 

Posteriormente, el Di
rector del Instituto de 
Investigaciones Políticas de la 
universidad, tocó uno de los 
puntos más importantes de los 
que se habla en la política de 
estos días: la democracia 
participativa que desplaza a la 

democracia representativa, 
dominante esta última en el país 
durante varios sexenios. Afirmó 
también que la aparición de las 
democracias participan vas apuntan 
al rescate de la ética en toaos los 
ámbitos de la vida del hombre 
contemporáneo. 

Acerca de lo anterior, el 
Lie. Sánchez señaló que la 
democracia debe tener como sujeto 
a la persona humana; ser manejada 
como medio, no como fin y cuyo 
objetivo debe ser la búsqueda del 
bien común. 

Enseguida enumeró 
varios acontecimientos que ilustran 
un intento por alcanzar la 
democracia participativa como: el 
movimiento de 1968, el 
movimiento participativo de la 
Banca de 1982 y la participación de 
observadores pertenecientes a 
organizaciones políticas y no 
políticas en las elecciones de 1994, 
entre otros. 

El Lic. Manuel Díaz Cid, 
aseguró que actualmente se tiene la 
posibilidad de la alternancia en el 
sistema político mexicano, hecho 
gue se demuestra cuando Carlos 
Salinas reconoció el triunfo del 
PAN en Baja California Norte, hasta 
que en las últimas estadísticas de 
este año, se demuestra que la 
oposición gobierna mayor cantidad 
de los habitantes de los que rige el 
partido oficial; sin embargo, el 
cambio tan esperado en el país no 
se dará a menos que la sociedad, en 
especial los jóvenes, recapaciten y 
se involucren en el proceso elec
toral, ya que "es fácil criticar sin 
participar', sin darse cuenta de que 
"todos estamos involucrados en la 
política". 

Para concluir con las 
ponencias Sánchez Díaz de Rivera 
apuntó que gane las elecciones 
Vicente Fox, las gane Labastida o 
cualquier otro candidato, se puede 
dar la ingobernabilidad; para evitar 

esto se puede realizar un "pacto de 
civilidad" en el cual se establezcan 
reglas básicas para hacer 
gobernable el país después de las 
elecciones del 2 de julio. También 
hizo notar que únicamente la 
participación de la sociedad llevará 
a la nación mexicana a una 
transición exitosa; esta 
participación incluye no sólo el voto 
sino la observación del proceso 
electoral mediante distintas 
organizaciones o dentro de los 
mismos partidos. 

Una vez terminadas las 
conferencias, se dio paso a la 
sección de preguntas y respuestas; 
una pregunta muy interesante 
estuvo relacionada a la 
reconciliación histórica 
mencionada como una opción para 
el mejoramiento de la situación de 
México. A este respecto, el Lie. 
Manuel Díaz Cid, dijo que el primer 
paso a seguir debe ser el jurídico, 
lo cual incluye una nueva 
constitución para dar movimiento al 
sistema político; y por otra parte 
una modificación del método de 
enseñanza de la Historia en las 
escuelas de la República, dejar de 
hacer villanos y héroes, para 
presentar a los personajes históricos 
como seres humanos. Relacionado 
con lo anterior, el Lie. Sánchez dijo 
que deben reconocerse los derechos 
humanos y no establecerlos como 
se pretendió en algún momento; así 
mismo señaló-que México no debe 
hacerse demócrata por presión 
internacional, sino por 
convencimiento y participación de 
los propios habitantes del territorio 
mexicano. 

En este evento se animó 
a los jóvenes a participar 
activamente en el proceso electoral 
del año 2000, para que puedan tener 
el México que reclaman y a la vez 
hacer presente la democracia 
participativa, para que deje de ser 
una mera teoría. 

Apertura a todas las propuestas 

Por: Cristian Mendoza / 6o CICOM. 

—^AZ/iVi y al cabo 1 

Dartmouth 
Así es, los alumnos de Dartmouth 

continúan conociendo más sobre Puebla, 
México y la 
UPAEP. 

A lo largo 
de este periodo 
se abrieron las 
puertas a 36 
estudiantes pro
venientes de los Estados Unidos, quienes 
tuvieron la oportunidad de aprender acerca de 

nuestras raices y 
sobretodo del 
idioma español 
que es el princi
pal motivo por 
el que vienen a 

á ^ laUPAEP. 
Asimismo, los alumnos de intercambio 

disfrutaron de 

fWl 
viajes por las 
playas de 
México, ademas 
de tomar clases 
de baile y de 
cocina con el fin VX 

de que se adrentaran a la cultura que nos rodea. 
Cabe destacar 
que a compara
ción de semes
tres anteriores 
los 36 alumnos 
que cursaron sus 
estudios durante 

el periodo primavera 2000 se integraron 
fácilmente con 
los alumnos 
UPAEP, quienes 
los invitaron a 
conocer los lu
gares de mayor 
tradición de esta 
ciudad. r w _ 1 É 

Gran despedida 
generación 2000 

12 DE MAMO 
10:00 mojada 
11:00 misa 
12:00 mariachis 
13:00 chalupas y 
refrescos 

EL MEJOR AMBIENTE UPAEP 
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Museo UPAEP 

Coordinador: Miguel Ángel Sainos Mendieta 6o CICOM 

Invita a la comunidad universitaria a la 
conferencia "El noble que cambió la 
historia" impartida por el doctor Arturo 
Huerta Sánchez, el próximo jueves 18 de 
mayo a las 20:00 horas. 

Miércoles 10 de mayo del 2000 No. 322 

V aniversario del Museo UPAEP 

¿ Muchas 
Por: Miguel Ángel Sainos / 6o. CICOM 

Durante este semestre el 
Museo UPAEP festejó el V 
aniversario de su fundación y lo 
celebró organizando 3 exposiciones 
temporales para deleite de todos 
sus visitantes. 

Con la presencia de la 
pintora y escultora Pepita Albisúa 
se llevó a cabo en dichas 
instalaciones la develación y 
bendición del Cristo del Milenio. 

Después de realizar diversos 
viajes por Europa, Japón Africa y 
Estados Unidos, Pepita Albisúa 
tuvo la inquietud de terminar la 
escultura de un Cristo que hace 
algún tiempo había comenzado a 
hacer, y que por motivos 

personales dejó inconclusa, fue hasta 
hace muy poco tiempo que retomó su 
trabajo y logró ver culminado su 
sueño con la creación del llamado 
"Cristo del Milenio". 

La segunda exposición tempo-

declarar inaugurada la colección de 
obras que constan de pinturas, 
esculturas y objetos personales del 
Beato. Una de las piezas que más 
llamó la atención fue una escultura de 
cera de 1.80 metros de altura, la cual 

por al. 
Entre los accesorios expuestos 

se encuentran expuestas sillas de 
vaqueros, pinturas al óleo sobre 
lienzo, esculturas de charros, 
polainas, riendas, espuelas de acero, 
machetes, sillas de piel con plata 
incrustada, sombrero bordado de 
gamuza, trajes de popotillo, trajes 
bordados con mancuernas de plata 
en los puños, entre otros. 

Cabe destacar que dichas 
exposiciones se realizaron gracias a 
la directora del Museo UPAEP, C.P. 
María Martínez de Rives y el Lie. 
José Antonio Arrubarrena Aragón, 
Vicerrector de Cultura y For
mación de la misma universidad. 

Diversas personalidades han asistido 

Beato Yermo v P. 

ral estuvo dedicada al Beato José 
María de Yermo y Parres, quien el 
próximo 21 de mayo será declarado 
Santo en el Vaticano. 

El Arqueólogo Eduardo Merlo 
Juárez, Director del Museo de Arte 
Virreinal y el Ingeniero Marco Anto
nio Mascarúa Flores, fueron los 
encargados de cortar el listón y 

representa detalladamente la figura 
del futuro santo mexicano. 

Finalmente, el Museo 
UPAEP presentó en días pasados la 
exposición "Charrería'' a cargo del 
señor Fernando Lazo Carvajal quien 
junto con su esposa, la señora Blanca 
Aguilera de Lazo, declararon 
formalmente inaugurada la sala tem- La Charrería 

Beethoven y Haydn 
Por: Sania Duartr / 6to. CIPOL ^^ • ^ Por: Sonia Duartc / 6to. CIPOI 

Beethoven se 
traslada a 
Viena 

Beethoven se trasladó a 
Viena atraído por otro de los 
grandes músicos de la 
historia Franz Joseph Haydn, 
para poder estudiar con él. El 
príncipe Esterhazy había 
logrado hacer volver a Haydn 
de la aclamadora Londres para 
presenciar la coronación del 

2 

joven emperador Francisco II, 
tras la imprevista muerte de 
Leopoldo. 

Hasta 1794, Beethoven 
estudió con él, porque tuvo que 
regresar Haydn a Londres. 
La enseñanza fue ciertamente 
provechosa si bien no se 
estableció entre ellos dos un 
profunda corriente de simpatía. 
Haydn, aun reconociendo la 
inagotable fantasía y el 
original talento del alumno, le 
reprochaba ciertas extra
vagancias, cierta tendencia a 
quebrantar los vínculos de la 
tradición y de la forma musical 

en sus composiciones. Haydn 
ocupado como estaba no tenía 
mucho tiempo para dedicárselo 
a su joven discípulo. Beethoven 
así rechazó el puesto de copista 
que Haydn le ofrecía 
para que le siguiera a Londres 
cuando desde allí le llamaron 
por segunda vez. 

Y es que Ludwig sentía 
cierta intolerancia ante la 
disciplina y a la rigidez de las 
reglas y de la técnica de 
composición que oponía la 
libertad de la propia 
invención. 

Inclusive Beethoven 

califica a Haydn como el 
"expertísimo en el arte de 
fabricar esqueletos musicales". 
Además se cuenta que cuando 
compuso La Creación, en el 
encabezado de la partitura, le 
pidieron algunos que escribiera 
bajo su propio nombre alumno 
de Haydn y que Beethoven se 
negó diciendo: me ha dado 
clases, pero de él no he 
aprendido apenas nada. 
Tampoco le satisfacían los 
consejos de Antonio Salieri, 
personaje muy acreditado 
en el mundo musical de 
entonces. 

l ^ C 

J v 
PRECIOS 

CURSO DE 
VERANO 

COLEGIATURAS 
$2,200.00 POR MATERIA 

CRÉDITOS 
S397.00 X NO. DE CRÉDITOS 

Reinscripciones 30 y 31 de 
mayo únicamente 
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Agronomía-Ecología 
Los alumnos de las escuelas de Agronomía y 

Ecología te invitan a participar a la exposición de 
microbiología ecológica y agropecuaria, próximo 
10 de mayo a partir de las 1000 am. 

Planta baja del edificio C. No. 322 

Por: Luis David Ortiz Herbert 
6to. CIPOL 

Sin lugar a dudas, se han dado cambios 
significativos dentro del ámbito de las campañas 
de los candidatos a la presidencia a raíz del debate 
y sus resultados, pero el que por sus alcances y 
repercuciones se lleva las palmas de oro son los 
que realizó Francisco Labastida dentro de la 
estructura de su equipo de campaña ya que, 
haciendo gala de reingienería genética revivió a los 
más temidos dinosaurios del pasado jurásico de la 
política nacional, a los cuales sacó del hielo y puso 
a trabajar precisamente en su medio más productivo, 
el electoral. 

Dichos personajes, que bien podrían ser 
una de las peores pesadillas de la oposición cual si 
los hubiera inventado Stephen King, han sido 
soltados en todo el territorio nacional y 
principalmente (como era de esperarse) en los 
estados gobernados por la oposición, que dicho sea 
de paso ya significan más de la mitad de la 
población del país. Comandados por el héroe de los 
hackers (piratas de internet) ochenteros Manuel 
Bartlett, se presentó a la siguiente fauna cuaternaria: 
Manlio Fabio Beltrones, Humberto Roque 
Villanueva (mejor conocido por la Roqueseñal), y 
desde las trincheras monetarias el muy célebre 
Kalifa Prof. Carlos Hank González, además de otros 
de antecedentes similares; es curioso, por que 
todavía resuena en mi cabeza aquella acusación que 
lanzó el priísta contra Fox en el debate asimilándolo 
con "el viejo PRI", y ahora se refuerza para la fase 
final de la campaña precisamente con ese viejo PR1 
al que parecía haber repudiado y que a partir de la 
semana pasada promete dar lo meior de lo mejor en 
cuanto a alquimia electoral. 

Esto no es sino una muestra evidente de 
que algo no salió como se lo esperaban tanto en el 
debate como en la campaña en general, pues el 
mismo Labastida ha declarado ante los 
cuestionamientos sobre el papel de Esteban 
Moctezuma en su campaña después de las nuevas 
contrataciones (dado que él es el supuesto 
coordinador de ésta) que sigue como una especie 
de supervisor, pero que él mismo está coordinando 
los aspectos medulares de su campaña cuando eso 
es algo que nunca se debe hacer por salud 
estratégica. No cabe duda de la desesperación del 
candidato ante la inoperancia de los diversos 
métodos y estrategias que el tecnócrata ha 
implementado en el transcurso de los pasados meses 
ya que sólo hay que recordar han intentado de todo, 
desde un formato para TV con pequeños grupos que 
sólo logró dar una impresión de incapacidad de 
convocatoria, hasta el acoso publicitario con todo 
aquello del inglés y la computación, lo que fué un 
harakiri mercadológico, pero ante esto, es 
sorprendente que no se tuvo la visión ni la capacidad 
de innovar en serio y se optó por la peor decisión 
de todas, una regresión jurásica, una nueva alianza 
en el panorama electoral donde figuran dos sectores 
que parecían irreconciliables, confirmando que no 
son un partido sino una gavilla política que no 
acostumbrada a la competencia real muestra una 
total impotencia fuera del sistema decimonónico y 
esclerótico, al que ahora se le apuesta todo. 

Que lástima por los que como algunos 
amigos, ya fuere por verdadera convicción 
democrática o por ingenuidad, se habían tomado 
muy en serio todo aquello del "nuevo PR1 más cerca 
de ti", porque dicha desilusión sólo se puede 
enfrentar de dos formas, siendo coherente y 
reclamando y luchando porque se consolide el 
cambio prometido y haciendo del suyo un verdadero 
partido, o hundirse en el conformismo y la inercia 
de los hechos dejándose llevar, justificándose con 
un mediocre amor por la que aunque roída y hor
rible es su .camiseta. 

Una historia sin 

ario 
Por: Jesús Granillo Gudiño / 8vo. Medicina 

Los aniversarios son una fuente de cultura para la 
humanidad , con ellos podemos recordar hechos 
ag radab le s y ot ros muy d e s a g r a d a b l e s . Pe ro lo 
interesante del caso, es que podemos tomar una 
referencia de todo lo que ha sucedido desde hace ya 
bas tan te t i empo . En la e scue la lo l l a m a m o s : 
HISTORIA. 

La finalidad de estos aniversarios es netamente 
accidental, ya que esto es gracias al calendario que se 
sabe cuáles son los días que tocan para recordar algún 
hecho. Ciertamente hay una finalidad marcada, festejar 
la historia. El gobierno se ha propuesto suspender labores 
hasta por el horario de verano, entonces... es cuestión 
de cada quién. 

En esta ocas ión, la festejada es "nues t r a " 
universidad, que cumple 27 años de haber sido fundada. 
Exactamente fue el 7 de mayo de 1973 cuando por 

problemas internos en la "Buapachosa" (BUAP), un 
grupo de alumnos no quiso seguir el desgorre que en 
esos momentos se traían algunos jóvenes con su forma 
de "pensar" y sin represiones se atrevieron a desafiar la 
tradición de la BUAP. 

Sin duda, en esos años todavía estaba fresco el 

conflicto de Tlatelolco. pero a lo largo del tiempo fue un 

gran favor para nosotros. Fueron los alumnos de 

arquitectura y administración quienes tomaron la 

iniciativa de fundar una escuela con sus principios y 

creencias. 

En fin, FELICIDADES a la UPAEP, felicidades a 

sus integrantes: alumnos, maestros, personal docente y 

hasta a Pablito. nuestro querido bolero. Tratemos de 

mejorar esta casa de estudios y busquemos ser "líderes 

que transformen a la sociedad". 

No fue un sólo 
Semestre 

Por. Adr iana Deloya González / 6to. C I C O M 

"El U n i v e r s i t a r i o ' quiere Un semestre no sólo implica Universitario .yaque el elaborar un 

agradecer a cada uno de sus lectores venir a clases, sino que involucra periódico es tarea de muchos y 

que cada miércoles forma parte del esfuerzo, dedicación y arduo trabajo; esfuerzo de todos, puesto que sin el 

cambio hacia la excelencia académica, c o m o lo que se rea l iza en El lector no habría periódico, 

que la universidad promueve. 

A los a l u m n o s que 

colaboraron en el periódico se les 

reconoce el esfuerzo que hicieron, es 

por ellos, que "El Universitario" ha ido 

creciendo poco a poco, logrando una 

in formac ión c o m p l e t a , sano 

entretenimiento y cultura, temas que 

han sido los principales elementos que 

han llamado la atención del lector. 

Además de que el periódico mejoró 

sus secciones, trató de darle un giro a 

su diseño, gracias a la participación 

de la j u v e n t u d un ivers i t a r i a de 

distintas carreras como : Ecología, 

Ciencias Políticas, Diseño Gráfico, 

Med ic ina , Ingen ie r ías y 

Comunicación. 
Parte del equipo de "El Universitario' 
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Así festejamos nuestro 
27 aniversario 

Con gran alegría y una 
amena fiesta, el lunes se realizó 
el festejo del 27 aniversario de 
la UPAEP, en el cual la 
comunidad universitaria 
convivió una vez en un rico 
desayuno preparado para la 
ocasión. 

Desde temprana hora, 
los entusiastas jóvenes de la 
universidad, preparatorias y 
secundarias entonaron las 
tradicionales mañanitas a su 
alma mater; posteriormente, el 
Ingeniero Javier Cabanas 
Gancedo. Rector de la 
universidad, en compañía del 
Doctor Octavio Castillo y López, 
Vicerrector Académico y de 
Investigación; el maestro José 
Antonio Arrubarrcna Aragón, 
Vicerrector de Cultura y 
Formación y la Doctora Dulce 
María Pérez Suárez, 
coordinadora del departamento 
de Salud Universitaria. 

En medio de un 
ambiente de amistad, autoridades 
universitarias, funcionarios, per
sonal académico y alumnos 
disfrutaron de un calicntito atole 
y unos exquisitos tamales que 
fueron preparados para festejar 
un año más de la universidad. 

Para cerrar con broche 
de oro, se celebró la Santa Misa 
en la Catedral presidida por el 
Excmo. Sr. Arzobispo Rosendo 
Huesca y Pacheco, quien dijo que 
una meta importante de la 
universidad es lograr un 
comunicación profunda entre la 
mente y el corazón; de igual 
forma, invitó a la UPAEP a 
anunciar a Jesucristo en medio de 

(¿ran participación en el evento 
otras realidades porque si no lo 
hace corre el riesgo de tener en 
su claustro, las grandes obras de 
los hombres y tener también un 
monumento a un Dios poco 
conocido. 

El Arzobispo oró para 
que la universidad sea guiada por 
la verdadera sabiduría y el 
empeño de la comunidad 
universitaria, para ser un espacio 
que establezca un puente entre fe 
y cultura, un diálogo permanente 
entre la palabra de Dios y la 
ciencia, ese es la tarea de la 
universidad para cumplir con el 
compromiso de calidad y 
eficiencia. 

Nuestra casa de 
estudios fue fundada por la unión 
de esfuerzos de la sociedad 
poblana, empresarios, 
profesionistas y locatarios, por 
nombrar algunos. Inició sus 

II arzobispo encabezó la misa 

actividades el 7 de mayo de 
1973, en el ex-rancho de la 
Noria. 

Dos años más tarde, se 
otorgó el reconocimiento de 
validez oficial a sus planes de 
estudio. A partir de ese momento, 
la universidad tomó un nuevo 
impulso, incrementando el 
número de carreras 
profesionales. Actualmente 
ofrece 27 licenciaturas en el 
sistema escolarizado, además de 
universidad abierta, estudios de 
posgrado, educación media su
perior y secundaria, lo que 
representa un gran logro para la 
universidad. 

Hoy sin duda, es una insti
tución con historia y prestigio 
reconocida no sólo en la región, 

sino a nivel 
nacional e inter
nacional, tanto 
por su creci
miento como por 
la calidad de sus 
e g r e s a d o s . E l 
crecimiento de la 
institución se ha 
dado gracias a la 
solidaridad de los 
poblanos, al 
entusiasmo de 
a u t o r i d a d e s , 
c a t e d r á t i c o s , 
funcionarios, 
alumnos y padres 
de familia, hoy 
es una de las más 
i m p o r t a n tes 
instituciones de 
Educación Supe
rior de a entidad. 

A 27 años de 
surgir 

Por: Silvia Rubín Ruiz 
4o. CICOM 

Nosotros los universitarios estamos 
de paso por la antesala de la vida -la universidad-. Y 
en el breve lapso de 5 años, aprendemos a guardar 
tantas cosas para transformar a la sociedad. 
¡Imaginen ahora lo que se puede acumular en 27 años!. 

Esa misión merece un reconocimiento especial, 
y un agradecimiento escrito por el legado que nos 
regala. Por ello, en esta ocasión be elegido la poesía 

LO ÚNICO ETERNO 
Las verdades de ayer son hoy mentira, 
las de hoy acaso lo serán mañana; 
la incorregible vanidad humana 
siempre creyendo razonar, delira. 
Como Nerón cantando ante la pira 
en que convierte a la ciudad romana, 
ciega destruye o cínica profana 
lo que, poco antes, ensalzó la lira. 
Y así, al través de todas las edades, 
siempre abrasada por un fuego interno, 
buscó la humanidad nuevas verdades, 
y halló que en todo tiempo -joven tierno-
en aldeas, en campos y ciudades, 
sólo el amor es en la tierra eterno. 

Así como lo expresó Guillermo Blest Gana, 
yo lo comparto con ustedes. Nuestra Universidad 
pretende hacernos líderes con la verdad, pero antes 
de ello, quiere enseñarnos a amar a los demás. 

Después de la ceremonia, el desayuno 
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1) Dijo: No se puede pisar el mismo río dos veces. 
2) ¿Qué viaja a 28.962 metro por segundo? 
3) ¿Dónde descansan los restos de Maximiliano? 
Grupo Cultural Ollin 

Respuestas en la pág. 10 

Coordinadora: Christian Mendoza Bautista 6o. CICOM 

Paulina Rubio 
*or: Ernesto Hernández 

2do. Sist. Comp. 

Paulina Rubio 
vuelta, des casi 4 años de 
ausencia snusical llega con un 
nuevo diapotitulado "Paulina" del 
cual se desprende "Lo haré por ti" 
su primer sencillo, el cual a tan 
pocas semanas de haber salido 
la radio, hoy. encuentra en 
pr imer lugar de las listas de 
popularidad. Después de su tan 
exitoso reencuentro con 
t imbiriche, Pau condujo un 
programa en España el año pasado 

llamado "Vive el verano" con gran 
éxito. Paulina, a quien 
recjÉflamos por éxitos como 
"MiV%'&Amor de mujer'V'Nieva, 

*jnieva'V'Te daría mi vida", "Tuya 
flesde la raí/.'*, etc. Ha grabado 5 
discos como solista los cuales son 
:"La chica dorada"/"24 kilates", 
"El tiempo es OTO", "Planeta 
Paulina" y "Paulina". La chica 
dorada es una de las más 
importantes cantantes mexicanas 
a nivel internacional. 

¿Jorge Salinas en 
UPAEP! 

¡Para nada!, él es Jorge Ramírez de 8vo. 
DPP y sucede que tiene un ligero aire al artista 
de la telenovela "Tres Mujeres", que se 
transmite por Televisa, además sus compañeras 
sin ningún pudor mencionaron que a él no le 
gusta bailar tanto, así que ni siquiera la haría 
trabajando en el show "Sólo para mujeres", 
bueno el intento se le hizo, pero no siempre 
las cosas salen como uno quiere. 

Encuentro con la niñez 
Por: Miguel Ángel Sainos / 6to. CICOM 

Un encuentro con la niñez del barrio de 
Santiago fue el que se dio el pasado 28 de abril 
con motivo del día del niño, mencionó el 
Arquitecto Fernando Rodríguez Concha, 
coordinador de la carrera de Arquitectura de la 
UPAEP, quien destacó que dicho evento estuvo 
dirigido hacia el sector más necesitado que in
tegra la colonia. 

Mediante una serie de bailables, 
payasos y artistas de la misma localidad se 
ofreció diversión a los pequeñines que 
disfrutaron de aguas frescas, fruta y 
chicharrines donados por diversas tiendas que 
conforman el barrio, además de la participación 

que se tuvo por parte de los diversos 
departamentos que integran la UPAEP, quienes 
ayudaron a recolectar jugetes para los niños. 

El arquitecto aseguró que se lograron 
reunir aproximadamente 1000 piezas de 
jugetes los cuales fueron otorgados a los niños 
mediante la participación de los mismos en 
diversas dinámicas que se hicieron; cabe 
destacar que la colaboración de las personas 
fue de dos maneras ya que algunos dieron 
donativos en especie, mientras otros optaron 
por ayudar económicamente. 

ÍHOLA'ÍCOMO noy EL 
nfcUJANre Tuvo 
PEREZA f*RA INVEN 
TAR UNA HISTORIA 
LO ÚNICO <¡?U£ 
VAMOS A HACER 
S Í *A FESTEJAR 
EL ANIVERSARIO 
y FÉUIC/fARLOS 
A TODOS'. 
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Primera generación 

Mercadotecnia 
Con veinte alumnos saldrá la primera universitarios en agosto de 1996, y con todo 

generación de la Licenciatura en entusiasmo han iniciado sus trabajos de tesis, 
Mercadotecnia, apoyados por el Lie. Luis entrando a la recta Final que les permitirá 
Miranda Lara, ahora catedrático de la presentar sus exámenes profesionales y 
misma. recibirse al final del año, tan pronto como 

Ellos iniciaron sus estudios terminen su noveno y último semestre. 

Alumnos que egresarán a fin de año 

Estas son las mañanitas... 

Aprendiendo 
a pensar 

Por: Jesús Granillo Gudiño 
8o. Medicina 

Llega un momento en la vida en que se vive por inercia y 
se deja pasar el tiempo y circunstancias de la vida sin pensar. 

Rene Descartes dijo: "Primero pienso; luego existo"; y 
con esto se tuvo la pauta para hacer la meditación de dónde 
venimos, quiénes somos y nuestra función. El método que utiliza 
este filósofo es el método deductivo, de lo general a lo particu
lar. 

Por muchos motivos y circunstancias no sabemos por qué 
hacemos las cosas que nos salen bien o mal. pero no tendría 
nada de malo que nos detuviéramos a pensar por un momento 
sobre el "presente" que estamos viviendo y hasta lo que hacemos 
en esta variada vida. 

A muchos les da flojera o simplemente nos le gusta 
"filosofar" sobre la "inmortalidad del cangrejo", pero tomen en 
cuenta que las grandes celebridades de la humanidad han llegado 
alto porque se detuvieron un momento importante para poder 
explicarse eso, que para muchos es una pérdida de tiempo. 

Esa frase de Descartes es para ayudarnos a trascender, tal 
vez hay muchas, más complejas o sencillas y de otras personas 
que ustedes admiren, pero lo cierto es que seriamos mejores 
estudiantes y mejores críticos si tuviéramos despierto el 
sentimiento del "por qué". 

Poner en eluda la propia existencia, y sabiendo que el 
hombre es un organismo autónomo y que se tiene una finalidad 
es lo que hace que el humano se de cuenta de que existe, y al 
descubrir su función, buscará trascender y con esto aprenderá 
a pensar. 

OOOM 
Entrega del 

"Micrófono" 
10 de mayo, a las 9:30 pm. 

Informes en el Depto. 

Foto a color 
Alumnos que quieran 
tomar foto a color en 
verano, anotarse en la 

oficina de Gustavo 
Graven 

IMISH 
Por: Blanca Rosa Carrean 

6o. CICOM 

Nombre de la revista: 
Estrategia Industrial (para 
el emprendedor del tercer 
milenio) 

Carrera que más lo 
solicita: 
Ingeniería Industrial. 

Periodicidad: 
Mensual. 

Secciones: 
Entorno Empresarial, 
Paradigma Informativo, 
Alianzas Estratégicas, 
Estrategias frente a la 
competencia, Estrategias 
Exitosas, Ingeniería 
Mexicana y 2000 
Calendario Mundial de 
Teorías Tecnológicas. 

Recomendación: 
Es de gran 

importancia para la 
carrera de Ingeniería In
dustrial y da la posibilidad 
de aprender cosas nuevas 

que sean herramientas 
necesarias para llevar a 
cabo en un futuro en la la
bor profesional. 

Disponible 

U n i v e r s i d a d P o p u l a r A u t ó n o m a d e l E s t a d o d e P u e b l a . 
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Espérala... Por: Miguel Angel Sainos / 6o. CICOM l I M I I I I M I I I I I I I I I I I l l 

Postes con conexión para 
ingresar a la red de internet, 
franquicias de fast food, 
papelería, sucursal Banamex y 
los tradicionales kioskos de 
suvenirs y librería, son sólo 
algunos aspectos que 
conformarán la nueva cafetería 
que podrán disfrutar los 
alumnos UPAEP en muy poco 
tiempo. 

En entrevista el 
arquitecto Fernando Rodríguez 
Concha, catedrático de la 
carrera de Arquitectura, explicó 
que después de un estudio 
realizado a diferentes alumnos 
que conforman las carreras de 
la UPAEP se llegó a la 
conclusión de que la mayoría 
coincidía en tener una cafetería 
techada y más cómoda. 

A partir de ese 
estudio la idea evolucionó a tal 
grado de que surgieron varias 
propuestas por parte de los 
estudiantes de Arquitectura de 
las cuales fueron seleccionadas 
5 maquetas finalistas; a partir 
de esto, mediante una votación 
por parte del alumnado y el per
sonal que integra la universidad 

se eligió el proyecto que 
representa el cambio de la 
cafetería, mencionó el 
arquitecto. 

Asimismo, recalcó 
que dicho proyecto tendrá la 
posibilidad de volverse una 
realidad gracias a la 
intervención de la ingeniero 
Lupita Fábregas, coordinadora 
del Departamento de Becas, 
junto con la Fundación 
Probecas; además el Rector y 
la Junta de Gobierno de la 
UPAEP y la carrera de 

Arquitectura. 
"La mayoría de los 

proyectos están pensados en 
hacerse en 2 niveles en los que 
se integrarán el kiosko, las 
sombrillas y la librería junto 
con sus jardines; otro aspecto 
importante es que también 
habrá unos postes con 
conección en la red para entrar 
a internet"; cabe destacar que 
en los alrededores de la 
cafetería habrá tiendas tipo 
boutiques que brindarán varios 
servicios. 

Provecto de la próxima cafetería 

WJ ¡\ 
Disfrútalo.. 

Más del festejo 
Por: Don Pepe 

CINEMA 

I I I I I TTTI l i l i l í [XLTJ 
Por: Blanca Rosa Carreen / 6o. CICOM 

CALIFICACIÓN: 8 

Actualmente en cartelera se encuentra una de las 
películas de ciencia-ficción más extrañas de los últimos 
tiempos El Cubo. 

La historia no cuenta con un principio y un fin bien 
definidos, en realidad cinco personas se encuentran 
casualmente dentro de un cubo sin tener la mayor idea de por 
que se encuentran en ese lugar. De esta forma, los personajes 
tienen que encontrar la salida pero primero tendrán que 
enfrentarse a una serie de trampas cuando se ven en la 
necesidad de transportarse de un cuarto a otro. 

La trama de la película se desenvuelve en un mismo 
escenario porque todos los cuartos son iguales, también la 
película nos enseña hasta qué grado llega el egoísmo del ser 
humano por sobrevivir sin importar encima de quién tenga 
que pasar. 

Durante la historia existirán diferencias entre los 
mismos personajes lo cual se vuelve desagradable cuando 
llegan al límite de matarse unos a otros. El Cubo hace 
reflexionar lo difícil que es para los seres humanos trabajar 
en equipo y no ser impulsivos, ya que lo importante es pensar 
con la cabeza y no ser individualistas. 

Si son inteligentes captarán el verdadero sentido de la 
película, pero si les parece aburrida en realidad esperaban ver 
una de las tantas películas que sirven únicamente para 
entretener, cuyo contenido es vacío y no hace pensar al 
espectador. Así que en ustedes esta comenzar a ver cine de 
diferente forma ¡HASTA EL PRÓXIMO SEMESTRE! 

Grupo Cultural Ollin 

1: Hcráclito. 
2: El planeta tierra. 
3:En la iglesia de los 
Capuchinos de Viena. 

Pastoral 
Universitaria 

presenta 

"La Estatua 
de Maderno" 
Viernes 12 de mayo 
IV. 5(1 horas 
Teatro Principal 
¡No (alies! 

Lupita Torres Torres 

A su modo pero todos celebraron ¿No te gustó el pastel? 

El departamento de Comunicación e Imagen 
agradece tu colaboración en el periódico "El 
Universitario" y te desean el mejor de los triunfos 
en la nueva etapa que emprenderás ahora que 
culminas tus estudios. 

Arte. 
Tus amigos de prensa 
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25 de Mayo, 14:00 hra. en el CIL. 
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DESDE 
EL 
D O 

La universidad no 
pudo icner mejor regalo por pane 
de Promoción Deportiva ya que 
el equipo de baloncesto varonil 
consiguió el título de la 
Universiada Nacional celebrada 
enTamaulipas.justo el 7 de mayo 
venciendo al CEU de Monterrey. 
Como se detalla en la nota adjunta 
este es el único título que le 
faltaba conseguir al baloncesto y 
además ningún equipo poblano 
había logrado ganar el título a lo 
largo de la historia de estos 
campeonatos que han sido 
dominados por los equipos 
norteños. 

Además este título se 
obtuvo con grandes méritos ya 
que sólo viajaron 10 jugadores y 
en Puebla se quedaron dos 
jugadores fundamentales para 
Javier Ceniceros, Victor Thomas 
y Sadol Martíne¿ quien se 
recupera de una lesión en la 
espalda. Para obtener el título las 
Águilas contaron con un Patricio 
García que se echó el equipo al 
hombro y que fue el mejor 
anotador de la UPAEP en cada 
uno de los encuentros en los que 
participó, con el buen nivel de 
Jaime Bermúdez y con la 
consolidación de Juan Pablo 
Bravo como un hombre 
importante que demuestra que el 
trabajo desde las Preparatorias 
puede rendir buenos frutos a la 
Universidad de seguir así. 

Al cuadro de 
baloncesto todavía le queda un 
reto más la final nacional de la 
Liga de Clubes que se celebrará 
en Morelia a finales de este mes. 
donde pueden tener una revancha 
deportiva con la UDLA y 
revalidar el título logrado en 
1999. 

En cuanto al resto de 
los participantes en la 
Universiada , el baloncesto 
femenil fue una grata sorpresa 
porque después de perder su 
primer partido por paliza, se 
recuperaron para vencer al ITESO 
y apalear a las locales de la 
Autónoma de Tamaulipas. 
culminando con marca de 2 
ganados un perdido y quedando 
fuera por la diferencia de puntos, 
pero la marca ganadora en un 
torneo tan exigente como este 
nacional es un buen logro pan 
esie joven equipo y una muestra 
que el trabajo de Xóchitl 
Maldonado puede dar frutos si se 
tiene la paciencia para entender 
el proceso natural de este equipo 
que se encuentra en renovación. 

Sobre el equipo de 
fulbol soccer . las Águilas otra 
vez fueron eliminadas en cuartos 
de final en serie de penales. Al 
igual que en CONADEIP el 
equipo dio sensación de practicar 
un buen fulbol y quedó fuera 
aunque de manera invicta, otra 
vez, la sombra de los penales cayó 
sobre el conjunto de Paúl Moreno 
que tendrá que trabajar más en ese 
aspecto. Al soccer fe queda la fi
nal de la Corona Universitaria 
ante los Pumas. 

m 

Campeines 
Por fin el 
campeonato 
nacional 

1 equipo de 
• ^ ^ ^ baloncesto varonil 
LaaaaaaaJconsiguió el campeo
nato nacional del CONDDE 
(Universiada 2000) al derrotar 
el 7 de mayo al CEU de 
Monterrey por 82 a 68, 
logrando así el único título que 
le faltaba conseguir en la 
historia del equipo. 

Además la victoria 
adquiere dimensiones his
tóricas si señalamos que nunca 
un equipo poblano había 
podido conquistar este título, 

siendo la UPAEP la que más 
cerca había estado de ganarla 
en 1997 cuando llegaron a la 
final, pero perdieron ante el 
ITESM Monterrey. 

En esta ocasión, el 
título se logró de manera 
invicta ya que en la fase regu-
lar las águilas ganaron los tres 
partidos ante el ISEC , la 
Bonaterra y Tijuana para 
calificar en primer lugar de 
grupo. En cuartos de final 
vencieron 59 a 58 a la U de G y 
en semifinales a Chihuahua. En 
la gran final el inicio del partido 
fue complicado ya que perdían 
por 10 a 0 pero el ingreso de 
Juan Pablo Bravo fue funda
mental, al grado que ya para el 
descanso las Águilas tenían la 
ventaja que en algún momento 
fue de hasta 31 puntos. 

Los mejores 

Campétñi 
nacional 

Cecilia Guzmán 
logró un título más en su carrera 
dentro del tac kwon do al lograr 
el campeonato de la universiada 
nacional celebrada en 
Tamaulipas el pasado 
miércoles 3 de mayo.Guzmán 
se coronó de manera invicta en 
la categoría fly, venciendo de 
manera clara y contundente a 
sus cuatro rivales . 

Cabe señalar que 
Cecilia Guzán fue la única 

representante de UPAEP que 
logró el título nacional ante la 
ausencia de Jessica González, 
que no asistió por problemas de 
salud. 

Para Cecilia 
Guzmán. estudiante del 
segundo semestre de 
administración de empresas, 
este título se une a los 
campeonatos que ha logrado de 
manera independiente en este 
primer semestre del 2000. 

» 

ídiHítWv) 

liliai* 
Cecilia (iii/iuán, cainiRHiini <U tkd 

anotadores por la UPAEP 
fueron Patricio García quien 
aportó 38 puntos y Juan Pablo 
Bravo con 14. En el caso de 
Patricio García fue el mejor 
anotador de las Águilas durante 
los 6 partidos que jugaron 

siendo su mejor marca en este 
certamen los 38 puntos que 
consiguió en la final para darle 
a la UPAEP el único ítulo que 
faltaba en su ya brillante 
historial. 

Patricio García fue la figura 

Otra vez 
en la orilla 

L as Águilas UPAEP de fútbol socccer otra vez 
quedaron eliminadas en los cuartos de final de 
la Universiada Nacional, cayendo en serie de 
penales ante la UNAM. El encuentro concluyó 

———— empatado a cero goles con pocas llegadas en 
ambas porterías y donde el conjunto de Paúl Moreno no 
pudo mantener el ritmo que había enseñado en los partidos 
anteriores. Ya en la serie de penales sólo acertaron Ugalde 
y Winder mientras que los Pumas marcaron en cuatro 
ocasiones para ganar su pase a las semifinales. 

Las Águilas culminaron así invictas con dos 
victorias y dos empates con 6 goles a favor y dos en contra 
para una diferencia de mas cuatro, ubicándose en el quinto 
lugar general de la competencia. Sus resultados fueron 2 a 
2 con la I AT en el que fue el mejor partido de la UPAEP, 
posteriormente vencieron 3 a 0 a Sinaloa y 1 por cero a la 
Anáhuac Sur para calificar en primer lugar de su grupo, 
pero en cuartos de final el cansancio fue una de las razones 
por las que ya no se pudo seguir avanzando. En favor del 
cuadro universitario hay que señalar que los partidos de 
primera fase sólo tuvieron 14 jugadores registrados, es 
decir, Paúl Moreno sólo t uvo 3 cambios y ya en los Cuartos 
de Final se unieron al grupo, Germán Winder y Gustavo 
Morales. 

Uon respecto al ano pasado el soccer mejoró su 
ubicación final en la tabla de posiciones ya que en 1999 
aunque también fueron eliminados en la ronda de Cuartos 
de Final, se ubicaron en el octavo lugar, en este 2000 
lograron la quinta posición. Los goleadores de las Águilas 
en este torneo fueron Manuel Ugalde con dos tantos, Rubén 
Reyes, Omar de Gante, Julián Ramírez y Alejandro 
Brambila, cada uno con un gol. 
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